



MUSIK ÖFFNET DIE TÜR ZUM LESEN

Lesen, Schreiben und Rechnen sind wichtig – besonders in der pädagogischen Werkstatt in Cazucá. Für viele Kinder dieses Elendsviertels im Süden von Bogotá führt der Weg zu den Grundfertigkeiten über die Musik.

Es ist 7:30 Uhr morgens. Nach und nach kommen Kinder zwischen 6 und 12 Jahren in der pädagogischen Werkstatt „Madre Clara Fey“ in Cazucá an. Sie müssen erst am Nachmittag zur Schule und können die Zeit bis dahin hier überbrücken. Welch ein Segen! In Cazucá haben sich viele der kolumbianischen Binnenflüchtlinge niedergelassen. Arbeitslosigkeit, Armut, Gewalt und Drogen gehören zum Alltag der Menschen. Überall gibt es Konflikte und Auseinandersetzungen.



Nahrhafter Snack im Hort: Vollkornkekse und Getreidemilch

Unter diesen Bedingungen leiden besonders die Kinder, erzählt Alexander Garcia, einer der Pädagogen vor Ort. „Die Kinder sind die schwächsten Glieder im Viertel. In der pädagogischen Werkstatt bekommen sie die Möglichkeit, sich zu entfalten und weiterzuentwickeln“ beschreibt der Musiklehrer, warum seine Arbeit so wichtig ist.

Die pädagogische Werkstatt lässt sich am besten mit einem Schulhort in Deutschland vergleichen. Drei Stunden am Tag können die 150 Grundschüler von dieser Einrichtung profitieren. Nach der Mittagspause widmen sich die Lehrer und Schwestern dann jenen Kindern, die vormittags Schulunterricht hatten.

Friedliche Kommunikation, Toleranz, der gesunde Umgang mit Frustrationen und Stress-Situationen sind einige Schwerpunkte, die den Kindern vermittelt werden. Diese Fähigkeiten werden in verschiedenen Workshops auf spielerische Weise eingeübt, zum Beispiel über die Musik.

In Alexander Garcias Workshops können die Kinder unterschiedliche



Alexander Garcia während einer Probe mit den Kindern

Instrumente ausprobieren. Gemeinsam wird geübt und musiziert. Die jungen Musiker haben kräftig geprobt für ihren Tag der offenen Tür. Eine musikalische Kostprobe sehen Sie auf unserer Homepage.

Die Vertiefung der Grundfertigkeiten – Lesen, Schreiben, Rechnen – sind für die Zukunft der Jüngsten entscheidend – und doch so mühsam zu erlernen. Für viele Kinder sind die Erfolge in den Musikworkshops deshalb auch ein Weg, Vertrauen in die eigenen Fähigkeiten aufzubauen. Dann klappt auch das Lernen viel besser.

Die Mädchen und Jungen von Cazucá brauchen dazu besondere Unterstützung. Um ihnen das Lesen zu erleichtern, wird spezielles Lehrmaterial (Bücher, Lernkästen, Arbeitshefte) eingesetzt, für das auch die Lehrer eine Fortbildung benötigen.

Beides wollen wir durch Ihre Spende in diesem Herbst ermöglichen – damit die Kinder die grundlegenden Dinge beherrschen.

VORTEIL: LESEN.



Mit Hilfe von Farben, die auf den Notenlinien und den Instrumenten gekennzeichnet sind, können alle zusammen ihre Lieblingslieder spielen.



Schwester Mechthild kennt die Kinder seit dem Kindergarten

DANKE! IN MONTE GEHT ES WEITER

Im Frühjahr hatten wir die Mittelschule in unseren Fokus gestellt. Mit Ihrer Unterstützung sind für den laufenden Betrieb der 6. bis 9. Klasse großartige 15.850 Euro zusammengekommen, nachdem die staatliche Förderung kurzfristig gestrichen worden war. Vielen Dank allen SpenderInnen! Das Schuljahr kann so zu Ende geführt werden, wie uns Oberin Schwester Maria del Rocio Ende August berichtete!

NEUES AUS DEM VEREIN

Unser Kinderhilfswerk Bogotá erhält seit 2015 bei jährlicher Prüfung das DZI Spenden-Siegel. Unser neu zusammengestellter Jahresbericht Lichtblicke erfüllt dabei in besonderem Maße unseren Anspruch auf Transparenz. Sie finden ihn auf unserer Homepage. Viel Spaß beim Lesen.

Herzliche Einladung! Am Sonntag, den 1. Dezember 2019 findet in Ahrensburg der Bogotá Basar statt. Wir freuen uns, gemeinsam mit Ihnen in die Adventszeit zu starten, als Gast oder als Helfer.

In unserem Jubiläumsjahr 2020 möchten wir gerne mit Ihnen nach Kolumbien reisen! Ziel der Reise sind sowohl einige der Einrichtungen, die wir mit unserem Verein seit 20 Jahren unterstützen, als auch besondere Sehenswürdigkeiten des Landes bis hin zur Karibikküste (07. - 20. Juni 2020). Die Reiseleitung wird Frau Blaese in Zusammenarbeit mit dem Reiseveranstalter KonTour Travel übernehmen. Informationen erhalten Sie auf unserer Homepage oder direkt bei Andrea Reck unter 04102-6787887 oder info@kinderhilfswerk-bogota.de.

UNSERE FREUNDE UND FÖRDERER

Sicher kennen einige von Ihnen noch meine Eltern: Maria und Hans Jakob, die Gründer des Kinderhilfswerks. Ich wurde 1953 als 4. von 5 Kindern in Bogotá, Kolumbien geboren und besuchte dort das Colegio Santa Clara der Ordensschwwestern in Bogotá. Mit knapp 20 Jahren kam ich nach Deutschland, nach Ahrensburg und lebe jetzt seit 1987 mit meiner Familie



Maria Gerlinde Blaese
(geb. Jakob):
„Kolumbien hat mein
Leben geprägt!“

in Waldesch bei Koblenz. Mit unserer Gemeinde in Waldesch unterstützen wir seit vielen Jahren den Kindergarten in Belén u.a. mit unserem Fastenessen und mit Aktionen von unserem Kindergarten.

Seit 2005 begleite ich Reisegruppen nach Lateinamerika - schließlich sind mir Sprache und Kultur seit meiner Kindheit vertraut.

2020, im Jubiläumsjahr des Kinderhilfswerks, biete ich an, eine Gruppe nach Kolumbien zu begleiten - zum einen, um Ihnen die

Einrichtungen der Schwestern zu zeigen, zum anderen, um Ihnen einen Einblick in dieses wunderbare Land zu geben. Ich freue mich, Sie dorthin zu begleiten!

Text und Fotos: Andrea Reck, Gabriele Koy-Samusch, Barbara Wolf, Sr. Clara Alicia

Kinderhilfswerk für Bogota, Maria Jakob e.V.:
Adolfstraße 1, 22926 Ahrensburg
Tel.: 04102-6787887 Fax: 04102-6787885
Email: info@kinderhilfswerk-bogota.de

Spendenkonto:
Sparkasse Holstein
IBAN: DE31 2135 2240 0090 0542 99
BIC: NOLADE21HOL

Spendenbescheinigung auf Wunsch



Gabriele Koy-Samusch
Spendenbetreuung
(inhaltlich verantwortlich
gemäß § 55 Abs. 2 RStV
V.i.S.d.M.)

GEMEINSAM KÖNNEN WIR WAS BEWEGEN

So können Sie helfen

- Mit einer Spende, da wo es am dringendsten gebraucht wird oder für ein konkretes Projekt
 - Mit der Übernahme einer Patenschaft
 - Erzählen Sie von der wirksamen Arbeit des Kinderhilfswerks und gewinnen Sie neue Unterstützer.
 - Statt Weihnachtsgeschenk an Kunden und Mitarbeiter für das Kinderhilfswerk spenden.
 - Mit Ihrer Aktion zugunsten des Kinderhilfswerks z.B. Anlassspende, Tombola, Spendenlauf.
- Wir helfen Ihnen bei der Umsetzung. Sprechen Sie uns gern an.

Besuchen Sie uns für Neuigkeiten rund um das Kinderhilfswerk unter:
www.kinderhilfswerk-bogota.de

LIEBE
BILDUNG
ZUKUNFT



Deutsches
Zentralinstitut
für soziale
Fragen (DZI)
**Zeichen für
Vertrauen**